

PRECIOS
de suscripción.
Santander, un mes... 8 rs.
trimestre... 21 »
Provincias, 3 meses... 22 »
Ultramar 6 meses... 104 »
Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

REDACCION
y Administracion

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.
La correspondencia dirijase á la Director.

Diario político de noticias y comercial.

TERCERA EPOCA.—AÑO VIII.

Santander.—Domingo 1.º de Agosto de 1880.

NÚM. 1728

Ecos políticos.

Leemos con satisfacción en la carta de nuestro corresponsal al noticiero de Madrid: «Otro telegrama de Manila de la misma procedencia particular que el que le comunicó á V. en mi carta del 26 del corriente, que ya sabe, añade que los escombros producidos por los terremotos hasta el día de ayer 28 son muy sensibles, pero no aterradores como se dijo en un principio. Que el número de casas hundidas por consecuencia del siniestro, se eleva á más de treinta, las que habrá que derribar por el estado ruinoso en que han quedado, y á más de noventa las que necesitan de algunos reparos. Que no pasan de cuarenta las desgracias personales. Que los edificios públicos, que son los que más han sufrido, pueden ser fácilmente reparados y sin grandes gastos. Que los reparos de la Isla son mucho más que cursos propios para reparar en dos años los destrozos causados en toda la zona que recorrió el tambor de tierra. Que los habitantes, repletos ya del terror que les embargaba, se ocupaban de sus habituales quehaceres, y las autoridades en dar disposiciones para reparar los daños.»

Y el general Primo de Rivera decía en sus telegramas que había desaparecido poco menos que todo aquel territorio.

¡Vaya unas bromas que gasta el general!

Se ha dictado auto de prisión contra el director de *La Discusion*, D. Bernardo García, á consecuencia de un artículo publicado en el referido periódico con el título de *Aventuras y aventuras*.

Según los conservadores, la ley de imprenta que rige tiene la ventaja de que con ella están libres los periodistas de castigos corporales.

Ya se conoce por la muestra.

Excusamos decir que sería grande nuestra satisfacción, si terminaran pronto y felizmente los procedimientos á que se halla sometido el Sr. García.

Igual interés nos merece el director de *La Nueva Prensa*, que es perseguido por un proceso análogo.

De nuestro colega *La Union*: «Continuamos sin saber qué hay de cierto en la noticia referente al desembarco de Maceo en Cuba.»

El Tiempo de anoche dice lo siguiente: «Es inútil la insistencia con que algunos periódicos hablan del desembarco de Maceo en Cuba.»

Ni esto es verosímil ni el gobierno ha recibido despacho alguno en que se le participe semejante noticia.

Que es lo mismo que no decir nada, ó por lo menos, dar á entender que molesta esa conversación á los periódicos ministeriales.»

Nosotros no tenemos para qué desvirtuar la negación de *El Tiempo*.

Pero como este periódico diría lo mismo que dice si el desembarco se hubiera llevado á efecto, queda en pie nuestra duda, hasta que de un modo oficial se diga lo que hay en el asunto.

Un corresponsal de un periódico de provincias dice que se trata de enviar á Manila el importe de la primera suscripción, que hace DIEZ Y SIETE AÑOS está en poder de un conocido hombre de negocios.

Buena ocasión para que *El Mundo Político*, que sale mañana después de la condena que ha sufrido, nos diga algo sobre el particular.

El asunto lo merece.

Ya se sabe algo sobre el crimen misterioso de Sevilla, de que dimos cuenta á nuestros lectores en el número de ayer.

Trátase de averiguar si la muerte de dos jóvenes de vida airada, que murieron ahogadas, fué casual ó producto de un crimen.

Hojas clandestinas señalan como culpables á personas que ocupan una posición social respetable.

Los comentarios que sobre este hecho se hacen en la capital de Andalucía deben ser graves, á juzgar por lo que se trasluce en varios periódicos de Madrid.

La Gaceta Universal, después de copiar algunos datos que suministra *El Globo*, dice: «Desde luego hay en todo esto una cosa sumamente rara, y es que los periódicos de Sevilla afectos á la situación no dicen una palabra de este hecho, ni para desmentir ni para confirmar.

Sin embargo, más extraño es todavía el ex-

crúpulo con que se callan los nombres de las personas contra quienes el juzgado ha procedido.

Rien dos infelices en la calle, y todos los periódicos se apresuran á publicar los nombres y señas personales de los interesados; ahora, sin duda porque se trata de personajes, todo el mundo calla.»

¡A qué tristes consideraciones se presta la oportunísima observación de la *Gaceta Universal*!

Se ha descubierto una nueva *irregularidad* de ochenta mil y pico de pesetas en el ministerio de Hacienda.

Esta noticia pertenece á las de diario.

La que de fijo llamará la atención de los lectores será la que se publique algún día diciendo: «No se ha descubierto ninguna *irregularidad* en España desde hace veinticuatro horas.»

Dice *La Epoca* refiriéndose á la cárcel modelo: «Quizá en la primavera próxima pueda inaugurarse, y será la primera vez que un edificio de esta importancia es inaugurado por el mismo ministro que puso la primera piedra.»

Esto quiere decir que para la primavera próxima todavía existirá el ministerio Cánovas.

O lo que es lo mismo: Que todavía pueden comer muchas *paellas* los constitucionales antes de que caiga el actual ministerio.

Los amigos de este podrán estar alarmados con las cosas que pasan; pero la verdad es que lo disimulan mucho.

Pregunta *La Epoca*:—¿A dónde va el partido constitucional?

Y responde *El Siglo Futuro*: «El partido constitucional va en busca de lo que buscaba *La Epoca* y sus amigos cuando el partido constitucional era el poder. Ahora, si yerra el camino, no será porque aquellos no le hayan dado provechosas enseñanzas.»

A veces *El Siglo Futuro* tiene unas caídas... que no parece ultramontano.

La Epoca asegura que el partido liberal dinástico puede luchar con entera libertad en las próximas elecciones provinciales.

Si los liberales dinásticos no se convencen con esta declaración de *La Epoca*, no tienen perdon de Dios.

SECCION EXTRANJERA

(DE NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO)

Inglaterra

Se asegura que las pérdidas de la division Surrow son mayores que las anunciadas por el gobierno inglés.

Segun noticias de la India, cerca de Candahar quedaron fuera de combate más de 200 ingleses.

Las tropas británicas perdieron bastantes oficiales y algunas piezas de artillería.

Por parte del ejército de Kacub-Yhan, las pérdidas fueron relativamente insignificantes.

Comunican de Bombay estar ya dispuesto para marchar sobre Candahar un cuerpo de ejército á fin de reforzar las tropas inglesas de la India.

Se asegura que han surgido algunas dificultades á propósito de la potencia que se pondrá al frente de la demostración naval que se proyecta en las aguas de Turquía.

Francia

Para el día 8 del próximo Agosto se han fijado definitivamente las fiestas de Cherburgo.

(DE NUESTRO SERVICIO POSTAL)

Nos dice nuestro corresponsal de Madrid en su carta de ayer: «A última hora se ha dicho con referencia á un telegrama recibido esta mañana de París, que una columna del ejército inglés expedicionario en Afghanistan ha sido víctima de una emboscada del enemigo.

Los ingleses se batieron á la desesperada cuerpo á cuerpo y tuvieron que ceder al número.

Todos los pertrechos de guerra que llevaban cayeron en poder de los indígenas, de quienes se dice hicieron horrores con los primeros, especialmente con los jefes, despojándoles hasta del vestuario.

El resto del ejército expedicionario se ha puesto á la defensiva para resistir mejor á los afganos, que, envaletonados con este triunfo, activan sus movimientos de ataque.

Dícese que un general que iba con dicha columna fué muerto en los primeros momentos de la sangrienta refriega.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 30 de Julio de 1880.

Muy señor mío: En completa calma los ministeriales desde la salida ayer tarde del señor presidente del Consejo, y más morigerados ya los alardes tempestuosos de algunos constitucionales provocados por las prendas que soltara en Valencia el Sr. Balaguer, todo ha vuelto casi á su estado normal, y solo nos hemos quedado aquí para murmurar los pobres y los maldicientes si bien con escasa fortuna por otra parte porque apenas hay retama de donde agarrarse.

Por no haber, ni siquiera de juego ya la venida ó no venida de la corte, que para los ministros resulta ser indiferente, políticamente hablando, y no solo esto si que los bailes que á porfía se suceden en La Granja, así como otras demostraciones de cortesana alegría, apenas sirven de tema para dar algún interés ó colorido á las correspondencias ó á las columnas de los periódicos. Nadie respira aquí más que calor, que sirve para que los infelices mortales que vivimos al amparo del oficio, busquemos por la noche un poco de solaz y esparcimiento en los jardines del Buen Retiro, donde, sentados en desvencijadas sillas y alrededor de la copa de frondoso árbol, se hacen corros, receptáculo de las impresiones recogidas durante el día.

Allí se comentaba anoche el alarde de fuerzas y de simpatía de que por la tarde hicieron gala los ministeriales al despedir en la estación del ferro-carril á su presidente, señor Cánovas; allí se percibieron también los últimos ecos, tanto públicos como particulares, de lo ocurrido en Valencia con el Sr. Balaguer, ocurrencia á la que hay interés en desposeerla de importancia; no se echaron en saco roto las preferencias que ha tenido Cánovas por Romero, á cuyo despacho acudirán los ministros presentes dos veces por semana, y se deslizó, en fin, alguno que otro epigrama sobre la situación en que van quedando los constitucionales, que quizás bien á pesar suyo, y en sentido opuesto, están siendo una especie de caja de Pandora de donde salen sapos y culebras al gusto de los consumidores.

Pero V. me dirá: y bien, ¿qué sacamos en limpio de todo ello? Principio por declarar que limpio hay poco; lo que hay, sí, mucha basura, y esa se encuentra en todas partes y hasta en los sitios más públicos por aquello de que entre nosotros es un mal crónico y de difícil ya que no imposible remedio.

Aquí no se miran las cosas por lo que son, sino por lo que significan. Tendrá ó no su lógica y será más ó menos absurdo el acto del Sr. Balaguer, que, según los que pasan por enterados, no repetirá en Pontevedra, y con motivo análogo, el Sr. Romero Ortiz; pero la verdad es, que los ministeriales ocultan la satisfacción que les ha producido y manifiestan su disgusto algunos de los fusionistas, que ya se comprende es la falange más conservadora, porque los unos lo toman como un motivo fundado para retener el poder, al paso que los otros lo toman, como han de tomarlo, en el sentido contrario; es decir, en el sentido de que les aleja de él indefinidamente. ¡Quiere V. cosa más pobre para gentes que, cada cual en su esfera, quieren sostener la estirpe de su ilustre linaje?

Así y todo, repito que, respecto al Sr. Balaguer, se ha templado mucho, muchísimo en 24 horas, el efecto extraordinario que sus declaraciones produjeron. Hay por parte de los fusionados empeño verdadero en tomarlo como una manifestación circunstancial, pero sin importancia, aun cuando sean muy salientes las alusiones que hizo á la libertad *sobre todo* y á la Constitución del 69, y la misma *Mañana*, que pasa por ser órgano de la fracción más avanzada de la izquierda dinástica, atienda mucho su gravedad con declarar, como declara, que este no es obstáculo para que la fusión siga el rumbo que se trazara en los acuerdos del directorio.

Manifestaciones análogas hacen el general Martínez Campos y otros para todos los cuales es artículo de fé que el Sr. Balaguer no ha entendido separarse de la línea de conducta de siempre, y menos hacer un acto de hostilidad contra el directorio. Que esto es lo racio-

nal, se comprende y se explica; pero, con comprenderse y explicarse, no quita que algunas tendencias, bien que comprimidas, sean harto significativas y poco fecundas de todos modos para los fines que persigueran los fusionados en el mero hecho de fusionarse. Por lo menos la atmósfera es esa, y cuando el río suena, agua lleva. Tanto lo creo así que le emplazo á V. para de aquí á siete ó ocho meses.

Pasaré á los fusionados algo y aun mucho de lo que á los tradicionalistas. La enemiga que traen, con *El Siglo Futuro*, *La Fé* y *El Fenix*, es señal inevitable de su corrupción y de su ruina, y ya verá V., por tanto, á donde van á parar las honradas masas carlistas de que con tanta elocuencia hablaba el Sr. Pidal. Buscarán años y otros el centro de gravedad que han perdido tiempo hace.

Reconozcamos que los hechos no pasan en balde.—F.

Noticias.

Ayer tarde se promovió un incendio en la fábrica de cerillas de D. Quiterio Gúemes. El fuego quedó extinguido al corto tiempo, merced á las activas gestiones de los bomberos y operarios de la fábrica.

Aunque el edificio no ha tenido desperfecto notable, el Sr. Gúemes tiene que lamentar la pérdida de los géneros elaborados, en cuyo almacén se produjo el fuego.

Mañana á las ocho y media de la noche se celebrará en el acreditado café del Ancora un concierto en el que tomarán parte los distinguidos profesores D. Federico Gonzalez Martinez, primer violinista de la sociedad de conciertos que dirige en Madrid el maestro señor Vazquez, y D. Gavino Jimeno, primer premio de la Escuela Nacional de Música.

Suponemos que esta novedad llevará mucha concurrencia á aquel establecimiento.

Hoy, de diez á once de la mañana, tendrá lugar en esta bahía una regata entre dos lanchas traineras, al mando la una del patron D. Adrian Lopez y la otra de D. José Escobedo. Ambas embarcaciones irán tripuladas por doce hombres.

Por renuncia de D. Juan Dúbeda Apechea, se ha declarado sin curso y fenecido el expediente de registro de la mina de hierro nombrada *Luna*.

Mañana se abre el pago por la mensualidad de Julio á las clases pasivas que cobran por la caja de esta administración económica.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Bórcena de Cicero.

Los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes al presidente de aquel ayuntamiento.

Hé aquí el programa del concierto que ha de celebrarse esta tarde en el Casino del Sardinero.

Primera parte.

- 1.º Overtura de *Marta*—Flotow.
- 2.º *Serenata*—Gounod.
- 3.º Fantasía sobre motivos de las *Visperas Sicilianas*—Verdi.

Segunda parte.

- 4.º *Primera Polonesa*—Marqués.
- 5.º Fantasía para arpa sobre motivos de *Rigoletto*, por la señorita Tormo—Bovio.
- 6.º *La Giraldá*, marcha—Juarranz.

D. Gabriel Palacio ha presentado en este gobierno civil una solicitud de doce pertenencias, de mineral de calamina y otros, con el nombre de *Santa Lucía*, al sitio que llaman Peña Lucía, término de Hoz, ayuntamiento de Rivamontan al Monte.

Ayer se hicieron los ensayos de la nueva draga traída á nuestro puerto, y el resultado fué completamente satisfactorio.

Estando bañándose antes de ayer mañana en la playa de la Magdalena un joven bastante allegado á uno de nuestros compañeros de redacción, se sintió indispuerto en términos de serle imposible nadar, y hubiera perecido sin duda alguna á no verle D. Juan Trueba, que dispuso acudir inmediatamente á socorrerle los bañeros del establecimiento.

Bien agena estaba de lo que ocurría la madre de dicho joven, la cual, precisamente en aquel mismo momento se ocupaba con otras caritativas señoras en el *Hotel del Muelle*, en socorrer á una infeliz ciega que se había caído al mar frente al café Suizo.

¡Rara coincidencia!

Antes de anoche al entrar en su domicilio la persona que habita el cuarto principal del número 15 de la calle Alta, encontró abierta la puerta, al parecer con ganza, y fracturado un baul mundo del que habían desaparecido 58 pesos en metálico, un reloj y otros efectos. Han sido aprehendidos tres individuos como presuntos autores del robo, y parece que una joven de la vecindad vió salir de la casa á los *cacos* y conoce el nombre de alguno de ellos. Celebraremos que esta circunstancia dé ocasion á que se depuren los hechos y caiga sobre los *cacos* todo el peso de la ley.

Ya se están haciendo en el Sardinero algunos preparativos para la velada que ha de celebrarse en aquel pintoresco punto el día 4 del corriente.

Después de cuatro años de ausencia, ayer ha regresado al seno de su familia el acreditado marino, nuestro querido amigo don Valentín Lavín, del cual tuvimos el gusto de ocuparnos hace pocos días para dar cuenta del humanitario acto que en las aguas de Cuba había llevado á cabo, salvando la vida, con riesgo de la suya, á varios infelices naufragos. Le enviamos nuestro pláceme por su feliz regreso.

Anoche á las nueve no se habían encendido los faroles de la calle de San José ni los de Carbajal.

Hechos de esta naturaleza no necesitan... alumbrado de gas.

El vapor-correo *Antonio Lopez*, que, procedente de la Habana, fundó en este puerto ayer, ha conducido los siguientes pasajeros:

Don Luis de Ulzurun y familia; Ignacio Gutiérrez; Deogracias Sanchez y su señora; Mariano Muñoz y señora; Antonio Oses y señora; Alejo Lopez; Juan Font y familia; Enrique Casas; Antonio Nieva; Antonio Ornia; Antonio Jauregui; Avelina Planchuelo y su hermano; Andrea Casta; Aquilino Castillo; Agustina Sanjurjo; Cruz E. Aguirre; Ciriaco Cruz y familia; Carlos A. Sierra; Cristóbal Jaes; Cándido Villaverde; Cándido Suarez; Celestino Alvarez; Dolores Perez é hijo; Domingo Misas; Emilia Morales; Evaristo Fernandez; Eusebio Torres; Francisco Fernandez; Francisco Diaz; Francisco Hurtado; Francisco Carrio y familia; Francisco Galatas; Francisco A. Rodriguez; Feliz Alvarez; Fermín Cubria; Faustino Gonzalez; Felipe Menendez; Federico Vargas y señora; Gabriel A. Mutuberría; Isabel Planchuelo; Isidro Saqué; Isidra Leira; Ignacio Taberna; Ignacio Arrieta; José María Sells; José Martínez; José Escandon; José Martiñez Navas; José Torres; José Pedragas; José Oliva; José Fuentes; José Fernandez; José J. del Mazo; José Fernandez Campomare; José Erbite; José Borge; Juan Cunaman; Juan Manuel Pelayo; Juan Fernandez y señora; Julian Gonzalez; Juliana Ruiz; Joaquin Cillero; Luciana Mustera; Luis Garrido y familia; Leandro Ocuris; Laureano Santa Cruz; Lesmes V. Lavín; Mercedes Franco; Manuel Costa; Manuel Lopez; Manuel Rodriguez; Manuel Bermudez; Manuel de la Casca; Manuel Garcia; Manuel Diaz; Manuel Biner; Manuel Menendez; Manuel Cuevas; Manuel Serra; Mariana Torres; Matilde Gonzalez; Nicasio Gallat; Pedro Lopez; Pedro Alvarez Pio de la Iglesia; Pétro Masé; Ramon Arias; Remedio Borrigo; Ramon Hidalgo; Ramon de Iruve; Ramon Gonzalez; Romualdo Tuicho; Salvador Martinez; Servando Isla; Silverio Garcia; Tomás Rey; Tomás Muñoz; Vicente Vals; Vicente Dominguez; Victoriano Fernandez; Valeriano Santos; Ramon Fernandez; Ramon Vallés; Antonio Fernandez; José Rodriguez; José Leon José Guerra; Augusto Merino; Manuel Criollo; 85 individuos de tropas.—Total 212 pasajeros.

Hoy á las diez de la mañana se verificará un asalto de armas en la sala de esgrima perteneciente al gimnasio higiénico de D. Fernando Fernandez, calle del Martillo.

La concurrencia será tan numerosa como escogida por el gran número de aficionados que existe en esta capital.

Desde las cuatro de la tarde á las diez de la noche se exhibirá hoy al público en la calle de Atarazanas, núm. 10, una joven de 25 años de edad, de un vara escasa de altura. Es más gruesa que alta y en sus carnes se nota una blandura extraordinaria.

En cuantas partes se ha presentado ha llamado mucho la atención del público.

Hace pocos días, desde el café Suizo á la fonda de la Magdalena, por el camino de la Concepcion, se ha perdido el brillante de una sortija de gran valor.

Se gratificará de una manera espléndida al que la entregue en esta redaccion.

La empresa que ha tenido á su cargo la Plaza de Toros para las corridas de Julio, la ha tomado ya para dar otras dos en el mes que hoy empieza; proponiéndose, al efecto, traer toros de las mejores ganaderías andaluzas, y contratar, si es posible, al espada Lagartijo, con Arjona Reyes ó cualquiera otro de igual categoría.

Si la empresa, como creemos, no desiste de estos buenos propósitos y procura traer buen ganado y excelentes cuadrillas, desde luego la auguramos un éxito satisfactorio.

También sabemos que se ha firmado ya la escritura del arrendamiento de la plaza entre los mismos empresarios y el administrador testamentario del circo taurino, por el término de cinco años á contar desde 1.º de Enero de 1881.

Los arrendatarios se proponen introducir mejoras importantes, que redundarán indudablemente en beneficio del público.

DESDE BARCELONA

VII.

¡Uf, qué calor! Estamos en plena *liquidacion* social. Los barceloneses—y yo con ellos—se vuelven agua.

Los rayos del sol son plomo derretido. No hay sosiego ni frescura en ninguna parte, á no ser en los baños.

Un solo establecimiento, La Deliciosa, tuvo el domingo pasado diez mil bañistas.

Calculo yo que en el citado día se debieron bañar setenta mil almas, ó mejor dicho, cuerpos.

Porque las almas, según esos pardularios de poetas, no se bañan más que en ondas de luz y en otras cosas por el estilo.

Para agravar la situación vinieron á declararse en huelga los expendedores de hielo. Durante unos días ni agua helada, ni sorbete, ni nada que se asemejase.

A pesar de tanto calor, todos exclamamos: ¡estamos frescos!

La causa de esta huelga era la corporación municipal que aquí tenemos; que la echo yo á engarrar con otra cualquiera, inclusa la de Santander.

Pues señor, recargaron tan enormemente la contribución á los fabricantes y expendedores de hielo, que estos dijeron: ¡Si! pues que haga hielo el ayuntamiento.

Como el ayuntamiento lo único que hace son tonterías, no pudo ponerse en competencia con los *heladores*.

Todo afortunadamente ha terminado y ya anoche pudimos tomar un sorbete á la salud del Sr. Durán, alcalde, y del Sr. *Pantoloni* (Fontrodona), teniente de idem, es decir, de alcaide.

La absolución de Boat no ha extrañado aquí á nadie.

Desde las declaraciones de Alex, la Buchner y Erdavide se le consideró absuelto.

Este fallo debe haber influido algo en la vista del corresponsal Sr. Ratés, que ha llegado á esta hace dos días.

Mira más *enrevesadamente* que antes.

¡Es claro, no podía quedarse vizco y se ha quedado revizcol!

Se ha marchado ¡gracias á Dios! la compañía de ópera cómica francesa que trabajaba en Novedades.

En el mismo teatro ha debutado la compañía italiana á cuyo frente se hallan la Marini y Capeda.

Detrás del veneno la triaca.

La Marini ha sido recibida con entusiastas aplausos por todos los amantes del arte escénico.

Los actores que la secundan todos son de primer orden, comparándolos con los nuestros.

¡Dios mio, cómicos así quisiera yo en España!

Pero ¡cál aquí estamos condenados, á malos gobernantes, malos generales y malos actores. La Providencia lo ha decretado así; respetemos sus fallos.

En el Circo de Caballos se ha vuelto á presentar el clown Treway, equilibrista de primer orden, que ya nos había visitado el año pasado.

Es el Sagasta de los saltimbanquis.

Tira al aire una espada y la recoge en la vaina; tira la vaina y la recoge en la espada. El juego que debió haber hecho D. Práxedes con Martínez Campos.

Pero Sagasta no tiene tino para tanto.

Un autor cómico está escribiendo para Arderius una pieza de circunstancias titulada *Elas de oros*. A buena carta se juega para dejar de ganar.

Pero ¡por los clavos de Cristo! que sean los bufos más morales que el rey del Toison, y supriman aquella escena de las bañeras!

En el Tivoli se ha estrenado una zarzuela patriótica titulada *La Virgen del Pilar*.

Durante todos los actos no se oyen más que tiros y voces de ¡muera los gabachos!

Aquello es sudar amor á la patria por todos los poros.

Resumiendo: lo único bueno que hay son las decoraciones.

En el mismo teatro están próximas á estrenarse dos obras; una del actor del mismo teatro D. Conrado Colomer, y otra de mi amigo Gerardo Blanco, titulada *La espada de Dama-*

cles. Conozco esta espada porque Blanco me la ha leído, y creo, si se representa como se debe, que quedará clavada en aquel teatro, como la *Estocada á tiempo* y otras del mismo autor.

Así sea.

Los fusionistas tienen aquí un periódico titulado *El Diario Liberal*, que ha sufrido ya un eclipse.

Parece ser que el gobernador Sr. Cossío, que ha salido á tomar baños al mismo punto que el general Prendergast, le había dicho al director que le podía publicar. En ausencia de aquel el señor secretario del gobierno civil ha opinado de distinta manera, y *El Diario Liberal* ha dejado de ver la luz después de algunos números publicados.

¡Armonías conservadoras!

El periódico en España está á disposición de cualquiera, menos de su propietario.

Lo pueden suprimir, suspender, perseguir, marear y hasta hacer mangas y capirotos con él.

Cualquiera diría que el periódico es hacienda de perdidos al ver como le tratan.

¡Y qué ganas tengo de que todo esto se acabe!

O mejor dicho, de que acabe el Sr. Cánovas, porque con él se iban todas estas cosas y mucha otras más!

¿En qué país vivimos?

Copio de un periódico de esta lo siguiente: «¿Qué pasa en la villa de Gracia?»

Se nos ha dicho que el día 21 del corriente, los municipales de aquella localidad detuvieron á un sugeto, de oficio minero, y le encerraron en uno de los calabozos de la casa de la villa, y que algunos vecinos oyeron durante la noche gritar desahogado al mencionado preso, añadiendo que al día siguiente se le encontró cadáver.

Muchas veces oyen los vecinos gritos por el estilo, llegando á suponer que es algún castigo que se administra á los presos.

Esto solo nos faltaba.

No ocurriéndome nada para concluir, acudo á mi memoria y pongo el siguiente diálogo que ya he publicado hace tiempo, no sé dónde ni cómo.

—¿Qué es la casualidad?—me preguntaba un amigo mio.

—La casualidad es... ¿Tienes ahí los cinco duros que te presté?

—No.

—Pues esa no es la casualidad. La casualidad hubiese sido que los hubieras tenido y me los hubieras pagado.

S. O. ELIDAN.

Seccion Mercantil.

Santander 31 de Julio de 1880.

No esperen por cierto los lectores de esta seccion del periódico que la presente revista haya de decirles nada referente al mercado.

Los días de la semana han corrido entre exposicion, feria, toros, bailes, conciertos, regatas, corridas de caballos, fuegos artificiales (representacion fiel de lo transitorio de nuestro paso por este picaresco mundo) é iluminaciones; cosas todas reñidas con el trabajo y la economía que tanto necesitamos.

Y a propósito de *economía rural*, cuyos elementos han salido de la agricultura y la ganadería, las dos ubres del Estado, según Sully, y cuyo objeto es la produccion de vegetales destinados al mantenimiento de animales, combinada con la de granos y plantas industriales, favorecida y desarrollada por la abundancia de estiércoles; antojásenos crear, aunque pueda calificarse la idea de antigua, no habia de estar mal que en el local de la Exposicion de 1881, y como por vía de adorno, se colocaran algunos medallones con estos ó parecidos preceptos: Si quieres granos, pon prados.—Sin prados no hay forrajes, sin forrajes no hay ganado, sin ganado no hay estiércol, ni sin estiércol grano.—Siembra tan solo aquellos que puedas abonar bien Haz prados y cria ganados hasta tanto que tengas estiércol bastante para abonar todos tus trigos.—Cria animales de todas clases; si uno no se vende, con el otro harás dinero.—Quien mira por su ganado mira por su bolsillo.—Antes de vender tu ganado, engórdalo; la grasa cubre los defectos.—Siembra y cultiva para cada especie de ganado; que todos vivan y vivan bien.—Si no tienes dinero para comprar ganado hecho, compra crías; de ellas, manteniéndolas bien, sacarás más en un año que en dos cuidándolas mal.—Con ganado, pronto tendrás estiércol, trigo y dinero, y tú saldrás adelante siempre que seas económico y trabajador.—Para el haragan, el borracho y el disipado, todos los años son malos.

Aunque parecen á primera vista estos preceptos verdades de Perogrullo, conviene á los que ya los conocen recordarlos, y á los que los ignoran aprenderlos. En la forma que decimos se habla con todos y con ninguno, é inocentadas mayores hemos visto escritas en ocasiones análogas.—Basta de economía rural y vamos á decir dos palabras sobre lo muy po-

co que sabemos ha ocurrido en el mercado en las dos últimas semanas, empezando como de costumbre por las

Harinas. Si ocupan el primer puesto en la revista es tan solo por consideracion á su antigua importancia; por lo demás, se hallamos comprendidas en el párrafo del artículo de menor movimiento. Es difícil señalar un precio corriente y mucho menos el nominal. Hé aquí su resumen.—Ninguna venta y la exportacion como sigue:

Para América.	
1.ª semana.—Barriles y sacos.....	3.000
2.ª " " " " " " " " " " " " " " " "	1.228
Total.....	4.228

Para la Peninsula.	
1.ª semana.—Sacos.....	60
2.ª " " " " " " " " " " " " " " " "	3.550
Total.....	4.229

Maiz. Tampoco conocemos más que ventas al detalle de este grano, que tanto ha reemplazado á las clases bajas de harina. Su exportacion por cabotaje ha sido en la última semana de 912 sacos.

Azúcares. De lo importado por el vapor *España*, se vendieron:

500 cajas dorado como número 11 al 12.	200
200 " " " " " " " " " " " " " " " "	111 al 13.

700 cajas. El precio de la primera partida ha debido ser de 48 1/4 á 48 1/2 rs. arroba, y el de la segunda, por subir algo en el tipo, de 48 3/4 á 49 id. id. Quedan corriendo muestras de algunas otras partidas y de las 300 cajas azúcar dorado números 12 al 14, llegadas por el vapor-correo de hoy, y por las que pretende el recibidor 51 rs. arroba. En la próxima revista creemos poder dar más informes á nuestros lectores.

La importacion en la semana anterior fué de 320 cajas por bergantin-goleta *Julia*, de la Habana; y en la que hoy concluye 400 llegadas de la misma procedencia por el vapor *Maria*, 50 de Valencia por vapor *Duro*, y las 300 recibidas hoy por el vapor-correo, cuyo nombre no recordamos en este momento.

Cacao. Se han importado en las dos semanas que revistamos 9.528 sacos por vapor-correo francés *Saint Simon*, la casi totalidad de ellos de Guayaquil. Respecto de ventas se realizaron en la semana anterior, con la debida é indispensable reserva, 325 sacos Caracas y Carúpanos, sin que sepamos de ninguna operacion en la que hoy concluye. Los compradores siguen reservados y con prevencion á entrar en compras, dada las buenas partidas existentes en la plaza.

Aguardiente. Esta semana no cuenta el artículo con entrada alguna; en la antecedente llegaron 26 pipas caña por bergantin-goleta *Julia*, de la Habana. En ventas hace mucho tiempo que nada podemos decir sobre caña ni rom.

Bacalao. Descargó el vapor *Yurre* 1.700 quintales Noruega, y los precios siguen á 154 primera; 148 segunda y 142 tercera. Es cuanto podemos decir sobre este artículo.

Aroz. Ascendió lo importado á 160 sacos por *Calderon*, de Liverpool, y 75 por *Duro*, de Valencia. Precios sin variacion á lo anunciado en anteriores revistas.

Jabon. Llegaron 80 sacos por vapor *Maria*, de Liverpool, única novedad que encontramos en esta pasta, y con lo cual terminamos la revista, dado que el *café*, *cueros* y *aceite*, que omitimos mencionar, no han tenido entradas, ni ventas, ni variacion.

Ledesma 29 de Julio de 1880.

Precios del mercado de hoy.

Trigo, de 41 á 48 rs. fanega.
Centeno, de 23 á 24 id. id.
Cebada, de 19 á 20 id. id.
Algarobas, de 21 á 22 id. id.
Garbanzos, de 115 á 140 id. id.

El Corresponsal.

Pacotilla.

En aquella ciudad bella, de la que es gobernador el simpático *Botella*, de Balaguer en honor se ha comido una *paella*.

Y el señor de Balaguer con peligro de romper la coalicion triangular, al concluir de comer, es claro, quiso brindar.

Su brindis fué una sonata que su espíritu retrata y más ó tanto se aprecia que el brindis de *La Traviata* ó el brindis de *La Lucrecia*.

—¡Don Victor, venga de ahí!— exclama la gente á coro: ¡Después de un brindis así!

se va el diestro más gill
a la cabeza del toro!

La fusión perdió el compás
y corre un rum-rum atroz,
cual no ha corrido jamás.
No se puede pedir más
a una cazuela de arroz!

El señor Cánovas se ha marchado de Madrid.

Gran número de personas de todas las clases sociales, dice un periódico ministerial, bajaron a despedirle a la estación, a pesar del calor, que era intenso.
Tomal Yo también hubiera ido. ¡Con tal de verle marchar, aunque me achicharrara!

La audiencia de Cáceres había condenado a siete reos a siete penas de muerte a cada uno. Tan aflictiva situación acaba de ser notablemente mejorada.

El Tribunal Supremo acaba de fallar que no se les dé garrote más que una sola vez. Esta benignidad en la aplicación de las penas producirá buenos resultados.

Los reos no volverán a cometer más crímenes, ¡siquiera por agradecimiento!

Antes de anoche se cometió un robo de 58 duros, un reloj y otros efectos en la calle Alta.

Los presuntos autores fueron habidos. ¿Presuntos nada más? ¡Ay, pues preveo que vamos pronto a verles de paseo!

Leo en El Aviso que el jueves por la noche mientras quemaban los fuegos artificiales, le fué sustraído el reloj a una de las primeras autoridades de Santander.

¡Qué escucho, Dios de bondad!
¡Robar a una autoridad,
y escabullirse el gachó!

¡Jesús, qué barbaridad!
¿Pero no hay clases ú qué?

¡Cielos!
En San Andrés de Palomar han enterrado viva a una señora!

El enterrador oyó sollozos dentro del nicho y no tuvo valor para abrirle.
¡Cómo se había de figurar el hombre que había cadáveres vivos!

Una jóven de quince años vallesoleta y linda, del paternal domicilio se ha fugado el otro día.

La autoridad ha dispuesto que se busque a la chiquilla.
Pues por mí... ¡que me registren a ver si la llevo encimal!

En Pontevedra van a obsequiar al señor Romero Ortiz con un banquete.

Como ahora los banquetes son al uso de cada país, a juzgar por la paella que han dado en Valencia al Sr. Balaguer, supengo yo que al Sr. Romero Ortiz le obsequiarán en Pontevedra con un caldiño.

Si viene por aquí algun constitucional de viso, le daremos cámbaros.

¡Es poco!

¡Pues menos les da la situación, que no les da más que calabazas!

Un periódico neo de Valencia dice que se va a principiar la primera corrida de toros a beneficio del Santísimo Cristo de la Sangre y de la Aurora en los días 30 y 31 de Julio y 1.º de Agosto.

Una corrida de toros a beneficio del Santísimo Cristo de la Sangre!

Y una corrida que se va a principiar en tres días distintos!

¡Jesús! ¡Qué modo de ofender a Dios y al sentido común a un tiempo!

Ha llegado a esta capital una jóven de 25 años de edad, de una vara escasa de altura y más gruesa que alta.

Vamos, apaisada como Torero.

En una sesión municipal:
—Pido la palabra.
—¿Para qué?
—Para una cuestion de órden.
—¿Da órden? ¡Si estamos como en misa!

Se da alguna importancia a una conferencia que hoy han celebrado los ministros.

Háblase de una nueva carta de Posada Herrera a propósito de elecciones.

Cambio sobre Londres..... 48-00.
Cambio sobre París..... 5-03.
Fabra.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del día 31.

Renta perpétua interior del 3 por 100.....	19-57 1/2
Renta perpétua exterior del 3 por 100. Pequeños.....	00-00
Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior.....	38-95
Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emision..	97-25
Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior.....	99-90
Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas.....	99-10
Obligaciones generales de ferro-carriles de a 2.000 reales.....	39-65

JUNTA SINDICAL DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA

Cotizacion oficial del día de la fecha.
Bilbao, 8 div. 1/8 daño.
Madrid, al 22 de Setiembre próximo, 1/4 daño y 4 por 100 descuento anual.
Santander 31 Julio 1880.—El Adjunto de turno, Ricardo Puebla.

Fragancia imperecedera.—Como con las varias piezas de ópera de grandes compositores, hay algunas que el gusto del público instintivamente prefiere a otras, lo mismo entre perfumes existen grados de excelencia de los cuales el mundo escoge el más raro y mejor. En los Estados- Unidos, Antillas, Canadá, América Central y del Sud, etcétera, la eleccion ha sido desde mucho tiempo hecha. El Agua Florida de Murray y Lanman no tiene rival entre los perfumes del hemisferio Occidental. La

agua para tocador europea, en un tiempo tan celebradas, escasamente pueden venderse en ninguna plaza donde pueda obtenerse este refrescante, saludable, delicioso y casi inestinguible perfume. Además de sus méritos incomparables como aroma floral, es cuando diluida en agua, un dentífico preservativo inapreciable.

Se previene a los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguistas, New York,» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

La Mixtura para Terclanas de L. Jayne, para curar las Calenturas, las Fiebres Intermitentes y Remitentes, etc. Esas enfermedades penosas están muy generalmente desarraigadas por este remedio cuando se le tome siguiendo a la letra las instrucciones.

Aviso.
Una familia recién llegada de la Habana, que ha de establecerse en la Península, solicita una excelente camarera ó doncella de servicio, que tenga buenas referencias. Fonda de la Viuda de Redon, cuarto num. 23, informarán. 3-1

Magnífica ocasion
Se vende una casa de campo en uno de los puntos más pintorescos de esta ciudad con su huerta poblada de hermosos árboles frutales.
Darán razon en la librería religiosa del señor Gurtubay (hijo). 4dj1

Hallazgo
La persona que haya perdido unas cuantas gruesas de botones de nácar, puede pasar a la zapateria de Manuel Nazquez, plaza de los Mercados, cajon número 3, donde se le entregarán dando las señas. 1

Oculista
Desde 1.º de Junio tendrá lugar una consulta de enfermedades de los ojos, en el establecimiento balneario de Liérganes, que estará a cargo del director en propiedad y por oposicion de dichos baños. 2s

LIÉRGANES (Santander)
Aguas sulfurado-cálcicas, sulfúrico-azoadas.

De especial aplicacion a los catarros del aparato respiratorio, angina crónica, herpetismo, escrofulismo y estados dependientes de estas diátesis.

Eficaces en las afecciones de la matriz y esterilidad, dependientes de dicho órgano, así como tambien para las enfermedades de los ojos, caracterizadas por la otionia.

Instalacion completa para cuantas aplicaciones se usan las aguas y a la altura de los mejores establecimientos.

Viaje fácil y cómodo hasta la estacion de Bóo, de donde distan hora y media los baños, haciéndose en carruajes la travesia.

País en extremo delicioso y pintoresco. Facilidad para alojamiento y cómoda estancia, arreglado a todas fortunas.

Para más detalles pídase la Memoria ó prospecto a D. Guillermo Gonzalez, en Liérganes. 2s

Ha llegado de Madrid a esta capital la célebre primera dentista de Cámara de SS. MM. doña Polonia Sanz. Esta señora que cuenta cinco títulos y tres menciones honoríficas, se hace recomendable al público tanto por esto cuanto por sus obras y operaciones odontológicas. Residirá en esta poblacion una temporada, satisfaciendo así a las personas a cuyas instancias ha venido.

Horas de consulta y trabajo, de nueve de la mañana a seis de la tarde, Cuesta de Gibaja, número 6, principal. 8-3

Casa de campo
Se vende una muy barata, de excelentes condiciones, situada en el Sardinero.
Para más informes dirigirse a D. Honorio Torcida,

LA CRUZ BLANCA
GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y BEBIDAS GASEOSAS AL VAPOR
ALAMEDA SEGUNDA-SANTANDER

PROVEEDORA DE LA REAL CASA
ÚNICA FÁBRICA del legítimo DOBLE BOCK
CERVEZA DE EXPORTACION DE CONSERVACION GARANTIZADA
Expediciones en botellas y barriles de 10 litros en adelante a todos puntos de España y Ultramar. 6-5

Afinador de pianos y armónicos. San José, 3 duplicado, piso 3.º

GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO Y FONDA DE LA MAGDALENA.

Desde el domingo 13 de Junio queda abierta al público la hermosa galeria de este establecimiento, que el año anterior fué considerado por toda la colonia veraniega como digno de competir con los más reputados de su clase en el extranjero, aventajando a muchos en situacion topográfica, en desahogo y en condiciones climatológicas.

Hay una espaciosa y limpia playa para los baños de mar, cómodas y desahogadas habitaciones con magníficas pilas de mármol para baños frios y calientes de agua dulce y salada, teniendo, al efecto, cuatro llaves con sus correspondientes cañerías cada una de las indicadas pilas: una completa y excelente seccion hidrotéapica con aparatos de los más perfeccionados hasta el día, para duchas, inhalaciones, pulverizaciones, etc., y un aparato escocés, tambien de ducha, para aguas frias y calientes.

La fonda ha recibido importantes mejoras y dará un servicio tan superior como el año pasado.

Los vaporcitos de La Corconera hacen viajes continuados desde el muelle de Calderon hasta la misma playa.

Tambien se dan baños sulfurosos y de algas: tambien hay casitas para alquilar.

A los capitalistas
En cuarenta mil duros capitalizada a 5 por 100 de sus productos, ó por tasacion pericial, se vende una buena hacienda en Valladolid de quinientas obradas, dividida en tierra labrancia, viñedo, monte, huerta, plantíos, casa, etc., etc.

D. Remigio Cordero Urrutia, en Navabuena, provincia de Valladolid, ó D. José Sanchez Diaz, Muelle, 15, en Santander, informarán. 8-6

Traspaso
Por tener que ausentarse sus dueños de esta capital, se traspasa con todo su moviliario y servicio la «Fonda Universal» la más antigua y acreditada en su clase.

Situada en el punto mejor y más céntrico de la poblacion.

Las personas que deseen enterarse de las condiciones del traspaso pueden dirigirse a dicho establecimiento situado en la Coruña, ealle de Espoz y Mina, número 81. 3-3

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, a cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30

